
无物业小区问题多

“临时管家”收费难
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信阳消息（记者黄慧）随着我市创卫整改工作力度的不断加大，

张李湾社区的卫生环境这两年有了很大改善。 但是由于一直没有物业
公司接管，小区经常会被下水道堵塞、房屋漏雨、管道损坏、卫生费收取
难等问题困扰，让社区居委会这个“临时管家”感到很无奈。

据张李湾社区居委会主任杨艳华介绍， 目前该社区辖区内企事业
单位

6

家，个体门店近
300

家，目前有住户
1365

户，常住人口
3274

人。

杨主任告诉记者，张李湾商住区没有物业管理，小区里的卫生管理只好
由居委会代管。

“为了确保小区的垃圾不落地，给居民一个良好的卫生环境，现在
居委会一共聘请了

6

名保洁员和一名垃圾清运工， 负责小区地面和楼
道里的垃圾清扫。 ”杨主任说。 “门店一年的卫生费是

120

元，住户一年
交

60

元卫生费。 目前社区卫生费的收缴率只有
70%

，有的居民一年
60

元的卫生费最后只交给我们居委会一半。 ”提起收卫生费的事儿，杨艳
华很是无奈。

“在卫生费收不上来的情况下，如果每次出现下水管理堵塞或化粪
池堵塞，都叫社区去疏通，我们真的负担不起，毕竟疏通要付费。 有些租
房户把费用推给房东，房东又推给租房户，有老弱病残的家庭又没有能
力负担费用。 收费吃闭门羹是我们经常遇到的情况，有些业主更是以白
眼对待我们，以上的种种情况造成了社区收费难。 面对这些情况，我们
实在很无奈。 ”杨艳华表示，现在张李湾社区居民反映最多的问题就是
下水道不通、化粪池外溢，要解决这些问题还是由社区居民成立业主委
员会，由小区居民选择实行自治管理、个人承包管理引入物业公司管理
等模式。

·采访札记·

小区设施逐步完善 居民感觉安全舒适
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“小区居民虽然对物业公司还算
满意，但是我们还有许多地方需要改
进，需要不断地提升服务水平。 ”

7

月
6

日上午，在平桥区万象城彩虹苑小
区，信阳市昌平物业服务有限公司负
责人黄勇对记者说。

黄勇告诉记者， 该小区是
2013

年
11

月份交房入住的， 小区可以入
住

500

多户居民， 目前入住了
100

多户，好多居民都在装修，随着小区
各种基础设施的完善， 入住的居民
会越来越多。 随后记者跟随黄勇查
看小区里的设施， 记者看到小区里
不仅设有轿车停车位、 电动车的停
车棚， 还有小型广场供居民娱乐活
动，各种花草争相绽放。 黄勇告诉记
者， 目前小区里还有三个大问题没
有解决， 都是关系到居民的日常生
活， 第一是小区里的供电设施还不

完善，居民用的是工程用电，小区里
的变电箱还在积极建造中， 工程用
电虽然是每度

0.8

元，但是物业公司
征收居民的电费是每度

0.56

元，这
里面的差价是由开发商补贴的。 第
二个问题是生活燃气还没有供上，

物业公司多次向信阳市富地燃气有
限公司反映居民迫切需要燃气供
应，富地燃气回应，按规定小区里的
入住率达到

40%

以上才能集中供应
燃气，目前居民使用的是煤气罐。 第
三是宽带网线没有接通， 网通部门
回应，由于小区周围正在施工，网线
排管需要提前规划设计，网通部门正
在积极规划线路，很快小区居民就能
连接上网线。

小区居民张先生告诉记者，物业
公司的员工很敬业，虽然入住的居民
不多，物业公司每天都安排保安人员
巡逻，一直忙到夜里

8

时许，住在该
小区里感到安全舒适。

张李湾社区总体秩序好转
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“这里跟其他地方相比可能还有
不完善的地方，但跟过去相比，这里的
秩序要好太多了！ ”

7

月
6

日，在本报
组织的“进社区访民生帮您办”活动
中，张李湾居民顾先生告诉记者。

张李湾社区的工作人员告诉记者，

在过去，张李湾小区给许多人的印象就
是脏乱差：小区内到处都是垃圾，道路
破损，污水横流，基本上没人管理。 顾先
生还告诉记者，过去他家楼下既没有垃
圾池，也没有工人清理垃圾。 随着时间
的推移， 他家楼下几乎成了垃圾堆，天
凉的时候都能闻到臭味，天热的时候更
是臭不可闻，苍蝇、蚊虫都很多。 因为卫
生问题， 张李湾小区多次被媒体曝光，

也多次被上级批评。

7

月
6

日上午， 记者再次来到该小
区进行采访，发现小区的卫生状况总体
有了好转：道路整洁了许多，走遍小区

基本上见不到垃圾，环卫工人也都坚守
在自己的岗位上。 记者了解到，在“创
卫”活动中，民权办事处下大力气清理
小区的垃圾，对小区的破损路面进行了
修复， 并为该小区

700

多户居民请了
6

名环卫工人。 这些环卫工人每天都要负
责整个小区的卫生，做到不留死角。 这
些努力也在很大程度上改善了张李湾
小区的卫生状况。

不过， 张李湾小区的卫生仍有难
题。 张李湾社区工作人员告诉记者，

由于设计问题，张李湾小区的下水道
难以满足众多居民的需求，经常出现
堵塞。 虽然他们每次接到居民反映后
都会对其进行疏通，但根本问题难以
解决，需要整体改造。 张李湾小区的
第二个卫生问题是大排档问题。 由于
小区北入口有大排档，一些夜市排档
摊主为图省事， 会将污水随地倒，垃
圾随地扔，影响了小区的总体卫生环
境。

彩虹苑小区居民认真阅读《信阳晚报》。

本报记者周亚涛摄

“人逢喜事精神爽！ ”
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“噼里啪啦， 噼里啪啦……” 昨日早上，“进社区访民生
《信阳晚报》帮您办”大型公益活动的采访小组刚走进位于平桥
区万象城彩虹苑小区时，就听到了阵阵鞭炮声，循着声音，记者
来到该小区

23

号楼，原来是有人搬新家了！

“来呀，吃点水果，沾沾喜气，我们今天搬新家了！ ”今天搬
新家的是一对夫妻，五十岁左右，记者刚踏进他们位于

2

单元
6

楼的家时，就被房主李先生的热情感染了，“这好不容易装修完
了，就马上搬进来了！ ”

房子约有
110

平方米，装修成简约风格，锃光发亮的地板
砖，一尘不染的家具，干净整洁的阳台，处处都透着“新”的气
息。 “恭喜呀，老李！ ”“房子装修得挺大气的！ ”前来道喜的亲朋
好友也对李先生表示了祝贺！

以前自己做点小生意，现在孩子大了，也不需要我们操心
了，就想着我们老两口也该享享清福了！ ”李先生边招待客人边
乐呵呵地对记者说，

50

多岁的他今天看起来格外高兴，“人逢喜
事精神爽嘛！ ”

六楼对于不少人来说都觉得有点高，但是对于李先生来说
却是刚刚好。 “六楼安静，通透，空气清新，站在阳台上，起风的
时候格外凉快！ ”李先生说，“而且来回上下楼也锻炼了身体，多
好呀！ ”

介绍完房子的大体情况，李先生就赶忙去厨房，帮着爱人
准备今天的午饭，按照习俗，他要留这些来“燎锅底”的亲戚朋
友们吃顿饭。 “以前我年轻的时候，就没有想过能住这么宽敞明
亮的房子。 ”李先生发自内心的笑容，让人觉得，他对于现在的
生活感到很满意，“现在社会发展越来越好， 我也住上了小洋
楼，以后也肯定会越过越幸福的！ ”
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张李湾社区居民盼路灯
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“居然你们来了，我就借着这个机会跟你们反映反映，我们
偌大一个小区没有路灯。 ”

7

月
6

日，在本报组织的“进社区访
民生《信阳晚报》帮您办”活动中，张李湾居民向本报记者反映。

翁大爷今年已经
70

多岁，是张李湾的老居民。 他说，小区
从建好到现在，其中比较大的一个问题就是路灯问题。 目前，只
有从东方红大道进小区那条路上有一些路灯， 过了那段道路，

偌大的小区内没有一个路灯。

随后，记者在张李湾内转了转，情况确实如翁大爷所说的
那样。 “由于没有路灯，小区居民夜间出行很不方便。 有的地方
有门店，门店在夜里开门的时候，门口还可以看到路，但夜里关
门之后，这里又是一抹黑。 没有门店的地方，一到天黑就什么都
看不到了。居民出行只能靠随身携带的手机之类的东西照明，有
的则直接摸黑前行。 同时，没有路灯，大家的出行安全也不能保
证，由于这里人流量大，鱼龙混杂，万一夜里遇到什么坏人，大家
连看都看不清是谁。 ”翁大爷说。

“我们这边也是市区，这里又是个开放性的小区，里面宾馆
也多，人流量非常大，怎么能没有路灯呢？ ”翁大爷说。

本报记者韩蕾周亚涛

记者向张李湾社区居民介绍《信阳晚报》。

本报见习记者买祥发摄

张李湾社区居民认真阅读《信阳晚报》。

本报见习记者买祥发摄

物业服务在逐渐完善
本报记者周亚涛
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在万象城彩虹苑小区采访，记者感受到最大的是居民需
求高水平的物业服务与物业公司服务不完善之间的矛盾。 记
者了解到， 信阳市的物业服务公司处于发展的初级阶段，和
大城市的物业服务水平有很大差距。 一方面政府部门正逐渐
加强对物业公司的管理，制定一些章程规则，提高物业公司
的资质水平，另一方面居民对高质量的物业服务水平需求增
大，推动着物业公司不断提高服务质量。

居民的幸福指数很大程度上源于居住环境的舒适，高质
量的物业服务水平必然会大大增加居民的幸福指数，所以物
业公司的服务越好，城市的宜居质量会更高。 相信随着城市
高质量开发项目的进驻，必然会带动高质量的物业公司来服
务，给居民带来更加舒适的居住环境，我们的城市将会更加
宜居。

活幸福生

儿烦心事

本报记者杨长喜

本报记者周亚涛 本报记者杨长喜

“我们现在只能把用过的水先接
到桶里，然后拎到卫生间倒掉，厨房
的下水道已经堵了好几年了，总不能
不用水吧？ ”家住张李湾老煤厂家属
院

3

单元
7

楼的杜先生苦恼地说。

7

月
6

日上午，信阳晚报“进社
区访民生帮您办”活动走进河
区民权办事处张李湾社区。 一看到
记者，杜先生就邀请记者去他家里

看看。

据杜先生介绍，他所居住的张李
湾老煤厂家属院是由万家灯火公司
开发建成的，有居民近

70

户，小区的
住户大多是在十多年前入住的。由于
平时缺少疏通管理，下水道时不时出
现堵塞现象。 “最近两三年我们厨房
的下水道直接无法使用了，我们只好
用水桶装污水然后拎出去倒掉。 ”记
者在杜先生家的厨房水槽下看到了
一只装了半桶污水的绿色塑料桶。现
在，杜先生所在的

3

单元还有好几户
人家和他家一样，正经历着下水道堵

塞之苦。 “有的住户为了用水方便，直
接从楼房的外墙上重新接了下水管，

但是我认为这也不是长久之计。还有
好几户忍受不了这种不便陆续都搬
走了。 ”杜先生无奈地说。

杜先生还向记者反映，由于小区
没有进行水表和电表的分表到户，目
前， 小区居民的水费和电费都比较
高，“我们一度电是

8

角，一吨水是
4

元，现在夏天一到用电高峰电压就不
稳，还经常停电。 ”杜先生表示，小区
的居民都希望有关部门能牵头解决
他们的问题。

A篇
本报记者黄慧
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月
6

日，信阳晚报“进社区访民
生帮您办” 大型公益活动来到我市万
家灯火张李湾社区。“臭死了，每天从这
里过来过去，满地都是污水实在让人受
不了。 ”家住

6

号楼的王女士对记者说
道。 下水管道堵塞污水流到路上，居民
在家不敢开窗，出门掩鼻小心走过。

在王女士的带领下， 记者来到她
所说的地方，还没走到就闻到一阵阵恶

臭。 到地方一看，大量的积水几乎漫了
一条路，切断了前后楼的连接处。 居民
不得不搬来木板和石块垫在污水上，有
人细心地用石块堵在流臭水的周边，以
免外溢更加严重。 小区里的老人居多，

污水堵塞了小区的通道。“太难走了，我
腿脚不好，好几次没站稳砖块，踩在臭
水里挺恶心的。”居民李阿姨说，她不得
不绕一圈，从后面的楼绕过来回家。

污水是从哪里冒出来的？顺着王
女士手指的方向，记者在

5

号楼的通
道处发现了一处正在冒污水的下水
井口，井口处明显比路面低，井圈砌
的水泥已经碎裂，从井里流出一股股
臭水。 水面上漂着一层浑浊的物体，

苍蝇、蚊子四处乱飞。 “我们小区租房
子的特别多， 这前面是几家饭店，不
少服务员往下水道里倒杂物和脏
水。 ”

5

号楼的罗魏说，漏水的下水井
经常被堵，张李湾社区居委会的工作
人员也经常来修，但都管不到两个月
就又堵了。

张李湾社区居委会工作人员表
示， 该小区当初设计的管道比较窄，

饭店将带油的脏水倒入下水道后，遇
冷凝结成像黄油的固体，难以完全清
除掉。他希望开发商能带头重新改造
下水管道，将这些以前的遗留问题彻
底解决了，还小区居民一个干净卫生
的生活环境。

B篇
本报见习记者买祥发

下水道频“添堵” 居民盼望早日彻底疏通


